

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL LUNES 25 DE SETIEMBRE DE 1826.

SAN LOPE, OBISPO.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de la Merced.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 5 h. y 58', y se oculta á las 6 h. y 2'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 la mañana.	30, 0, 50.	72 0.	S.	Nublado.
A las 12 del dia....	30, 0, 50	75 0.	ONO	Idem.
A las 6 de la tarde.	30, 0, 40.	72 2.	Id.	Idem.

Mareas en esta bahía.

1.ª Bajamar á las 1 h. 57' mad. 2.ª Bajamar á las 2 h. 35' tard.
1.ª Altamar á las 8 h. 14' mañ 2.ª Altamar á las 8 h. 51' noh.

DE L I N A.

I D I L L O.

Hoy sale al fértil prado que en amores dichosa
la pastora Delina, fué en sus selvas y valle.
bella, hermosa, muy fina, Dulce candidez bella
dejando enamorado se manifiesta en ella;
al pastor, que ha mirado y una sola mirada,
su cara peregrina, que váya acompañada
Un tan bizarro talle, de risa encantadora,
zagala tan graciosa, á todos enamora.
no es posible se halle ¡ Por la vega florida,
en la Arcadia famosa, con que gentil donaire,

ligera como el aire,
que á admiracion convida,
discurre entretenida!

Cuidadosa se afana,
buscando entre las flores,
la rosa mas lozana,
que la estacion de amores
brindando sus favores,

al vérgel ofreeia:
y cantando decia
con voz, que deleitaba:
y á todos encantaba.

”Yo harè para mi amado
una guirnalda hermosa,
que le daré amorosa
à mi vuelta del prado.”

M. M. Y.

MITOLOGÍA.

La Mitología es el conocimiento de la fábula ó historia de las falsas deidades del paganismo; y su estudio nos manifiesta no solo las densas tinieblas en que estuvieron sumergidos muchos pueblos, sino hasta que estado de demencia llegaron las naciones que se consideraban mas cultas, tales como los Griegos y los Romanos, antes que las verdades del cristianismo llegasen à disipar unos errores tan groseros y absurdos, que degradan al género humano. Pasaban de treinta mil los dioses que adoraban los Romanos, lo que no debe parecer increíble, si se considera el cuidado que este pueblo tuvo en inventar deidades para presidir cada una de por sí à las diferentes necesidades de la vida, à las pasiones, à los vicios y à las cosas mas mínimas. San Agustín cuenta una docena de estas diferentes deidades ocupadas todas al rededor de un campo de trigo, tomándolo à su cargo cada una de ellas con cuidado particular, en sus diferentes tiempos, desde el momento en que se entregaba la simiente à la tierra, hasta que el trigo estaba en estado de cogerse. Contabanse mas de trescientos Júpiteres, y mas de cuarenta Hercules; tanto que un poeta latino nos presenta à Atlante gimiendo con el peso del Cielo en los hombros, à causa de no poder sostener una multitud de dioses tan extraordinaria como la que se suponía alojarse en él.

Sin la Mitología no solo no es posible entender bien los poetas griegos y latinos, y la historia de las naciones paganas, tan enlazada con la de las naciones modernas, sino que sería difícil explicar algunos pasages de los Santos Padres, y de los grandes Doctores de la Iglesia en varias obras que escribieron contra los errores del paganismo.

Ademas la fábula nos presenta muchas alegorias sumamente instructivas. El infortunio por ejemplo de Icaro y Faetonte nos manifiestan los funestos efectos de la ambicion.

La historia de Tántalo y la de las Arpias pueden aplicarse à los avaros. La transformacion de Narciso es una excelente

lección para aquellos, que por una loca vanidad solo estiman su propia persona, ó que emplean todo su tiempo solo en acicalarse. En las furias que atormentan á Orestes, y en el buitre que roe el hígado del criminal Prometeo están pintados los remordimientos que siempre causa el delito aun en la conciencia de aquellos que tratan de acallarla con distracciones, ó con falsos raciocinios. La fábula de la terrible Medusa, cuya sola vista convertia á los hombres en piedra, demuestra el efecto que producen las pasiones, que muchas veces nos hacen perder todo sentimiento humano.

La Mitología por fin nos pone en estado de conocer y apreciar las obras primorosas de los grandes pintores, de los escultores célebres y de los poetas. Es vergonzoso para un hombre que ve un excelente cuadro alegórico ignorar lo que significa.

No es ménos necesaria la Mitología para los oradores, y sobre todo para los poetas. El que ignora la Mitología seguramente no puede conocer una gran parte de las bellezas de los poetas griegos y latinos; y aun debe renunciar á la lectura de los nuestros, pues no le será fácil comprender á muchos de ellos, y sobre todo las hermosísimas alusiones de que abundan.

CONSULADO.

Por disposición del Real Tribunal del Consulado de comercio de esta plaza, debe celebrarse á su presencia á las 11 de la mañana del Martes 26 del corriente junta de acreedores á D. Sorafino Vecchio, á consecuencia de haber presentado el Síndico el estado rectificado de la dependencia del deudor, para que en su concepto y de lo que informa acerca de su propuesta y demas relativo se acuerde y determine lo que sea mas conforme, y se hace notorio para la debida concurrencia de los interesados por sí ó por medio de sus legítimos representantes. Cádiz 23 de Setiembre de 1826.

Habiendo aprobado el Sr. Intendente el remate de la Renta de Hacimientos de la casa de Matanza para el año proximo, verificado en la cantidad de 236,000 reales vellon, se ha mandado publicar de nuevo la subhasta para la mejora del cuarto, que se admitirá en la Escribanía mayor de Cabildo de mi cargo dentro del término de noventa dias. Cadiz 19 de Setiembre de 1826. = *Cipriano Gonzalez Espinosa.*

Quien quisiere cuartear el arrendamiento del ramo de limpieza de las calles y plazas de esta ciudad, rematado para los tres años inmediatos, en la cantidad de 236.000 rs. por cada uno, acuda á la escribanía mayor de Cabildo de mi cargo en

el término de noventa días y si se presentase dicha mejora se señalará día para nuevo remate. Cádiz 20 de Setiembre de 1826.

=Cipriano Gonzalez Espinosa.

AVISOS.

En uno de los mejores sitios de la ciudad próximo á la Aduana, se alquilan dos habitaciones para una ó dos personas decentes, con muebles y asistencia, ó sin uno ni otro; darán razon en el almacén de mercerías calle del Rosario, núm. 99.

Quien se hubiere encontrado una perra perdiguera, blanca con pintas negras, orejas grandes y negras, muy viva y juguetona, que se perdió en la tarde del Viernes 22 del corriente en el campo de la Caleta, se servirá entregarla en la calle Ancha, núm. 70, donde se le dará un buen hallazgo.

Toda persona que tenga obra en la abaniquería de D. Baltasar Salgado, plazuela del Loreto, concorra á recogerla dentro de 15 días y de lo contrario la perderá.

En la calle de Don Carlos esquina á la de Santiago, núm. 79½, se alquilan habitaciones con balcones á la calle para hombres solos; tambien hay solamente comida á precios cómodos.

En las librerías de Navarro, plazuela de S. Agustin, y de Picardo calle de la Verónica, se continúan despachando á 2 rs. vn. os billetes de la Rifa de varias alhajas que celebrará el Hospital general de Zaragoza el día 5 de Noviembre próximo.

En la calle de la Carne núm. 185 se venden con equidad pieles para camas chicas y grandes; y tambien cañas de medias botas y palas para zapatos de superior calidad.

Aceites: el de avellanas es el mejor remedio que se conoce para hacer crecer el pelo: la experiencia así lo tiene acreditado, y por lo tanto se continua vendiendo su aceite en la tienda de pomadas y perfumes de D. Luis Muñoz, plaza del Hospital del Rey. Acaba de llegar de Francia en el bergantín francés S. José un hermoso surtido de pomadas de la mejor calidad. Además hay pomadas españolas á 4 qtos. la media onza, polvos para hacer caer el bello, aceite de olor, jaboncillo de idem, agua para quitar las manchas del rostro, cascarilla de la Habana, pomada negra para las canas, peines finos, miriñaque y chocolate superior á dos qtos. la onza.

Josefa Gutierrez, de edad de 18 años y viuda, busca casa donde criar: vive calle del Torno de Santa Maria, frente á la de Santa Elena, núm. 187.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.